

政策分析シート（令和6年度）

政策の現状・課題・今後の方向性

現状	<ul style="list-style-type: none"> ○都市計画道路の整備率については58.1%で変動はないが、現在補助331号線の整備工事に取り組んでいる。また補助193号線については用地取得を行っている状況にある。 ○三河島駅前北地区については、周辺に密集市街地があり、旧真土小学校を含めて低・未利用地が比較的多いなど、地域の防災性や駅前の賑わいが不足している。また、西日暮里駅前は、区内有数の交通結節点でありながら、駅前の快適性向上や賑わい創出に寄与する整備が行われていない。 ○コミュニティバスは、新型コロナウイルス感染症等の影響により、利用者が減少しており、町屋さくらについては、採算性の問題等から令和3年度をもって運行を終了した。その代替として令和5年度にデマンド交通の実証運行を実施した。また、バス運行の継続のため運賃の値上げや減便が行われた。
課題	<ul style="list-style-type: none"> ○都市計画道路の整備に当たっては、土地所有者等関係権利者の理解を得るとともに、既存道路との接続による交通への影響等を考慮しながら進める必要がある。 ○三河島駅前北地区については、駅前にふさわしい魅力や賑わいの場の創出や、大部分が木造住宅密集地域であることから、地域の防災性向上を図る必要がある。また、西日暮里駅前地区については、地区全体としての賑わいを創出するため、利用しやすい文化交流施設や商業施設、防災拠点となるオープンスペース、駅前広場等の都市基盤の整備を行う必要がある。 ○運転手不足など、バス業界を取り巻く環境は大変厳しいものとなっている。
今後の方向性	<ul style="list-style-type: none"> ○都市計画道路の整備に当たっては、関係権利者への丁寧な対応を行うとともに、交通管理者や鉄道事業者等と調整を図りながら、より安全で機能性の高い道路の整備を図り、都市の基盤づくりを着実に進めていく。 ○都市計画決定を行った三河島駅前北地区及び西日暮里駅前地区について、さらに市街地再開発事業による拠点整備に取り組み、多様な都市機能が集積した、駅前にふさわしい魅力と賑わいのある市街地の形成を目指していく。 ○今後のコミュニティバスの運行について引き続きバス事業者と協議を行うとともに、新たな交通の運行についても調査研究を行っていく。

政策を構成する施策の分類

施策名	政策推進のための分類		分類についての説明・意見等
快適な市街地環境への誘導	推進	推進	区の都市計画マスターplanに基づき、秩序ある街づくりを進め、快適な市街地環境の整備を誘導していく。
都市計画道路の整備	重点的に推進	重点的に推進	都市計画道路の整備は、街の防災性向上や安全な交通空間確保等の観点から、優先順位を定めて計画的に推進していく。
交通環境の整備	推進	推進	多様な交通手段確保による利便性の向上、及び快適な道路環境の整備を推進していく。
市街地再開発事業等の推進	重点的に推進	重点的に推進	各地区で策定したまちづくり構想に掲げる将来像を実現するため、再開発を重点的に推進する。